



Concert gratuit de solidarité et de lutte organisé par les salariés de Véninov sur le site de l'entreprise :
Vendredi 2 septembre à partir de 19h
2 rue Eugène Maréchal à Vénissieux

Pétition : rendez-vous salarial de 2011
Ensemble, faisons-nous entendre :
<http://actu.fsu.fr/Rendez-vous-salarial-de-2011>

CTP de rentrée mardi 6 septembre
Enquête carte scolaire :
http://69.snuipp.fr/carte/carte_scol_2011.html

CAPD de rentrée jeudi 8 septembre
Phase d'ajustement du mouvement

Rappel : l'IA prend en charge une partie du coût des abonnements TCL et SNCF. Voir le site de l'IA

Préparation grève du 27 septembre
Réunion de secteur Villefranche / Beaujolais
mardi 20 septembre à 17 h 30
lieu à préciser

snuipp rhône informations

n° 1 - 31/08/2011
prix : 0,15 €

Actions de rentrée

- **lundi 5 septembre** : affichages dans les écoles
- **mardi 6 septembre** : à l'occasion du CTP, rassemblement devant l'Inspection Académique à 17h30
- **mercredis 14 et 21 septembre** : rassemblements à 11 h 30 devant l'Inspection Académique

GREVE INTERSYNDICALE EDUCATION NATIONALE MARDI 27 SEPTEMBRE

(FSU, CGT, CFDT, UNSA) pour l'arrêt des suppressions de postes et pour un autre budget.

Modèle de déclaration d'intention de grève disponible sur le site du SNUipp-FSU :

<http://69.snuipp.fr/spip.php?article1021>

édito

Règle d'or

En cette période de crise dont les responsables ne sont jamais les victimes, les mesures d'austérité pleuvent... toujours pour les mêmes, toujours dans les mêmes secteurs. La purge à laquelle l'école est soumise depuis 4 ans (donc bien avant la crise...) va se poursuivre et s'accroître.

C'est pourquoi en cette rentrée et pour l'avenir, tous ensemble nous devons clairement affirmer que c'est l'investissement en direction de l'école qui doit devenir une règle d'or. Le système éducatif devra faire l'objet de véritables engagements politiques, pas seulement de promesses présidentielles oiseuses.

Ce sera le sens de nos mobilisations dès la rentrée et pour le reste de l'année scolaire. Ces actions s'inscrivent dans la continuité de tout ce que nous avons élaboré ensemble pour défendre et transformer une école susceptible de faire réussir tous les élèves. Après les actions départementales, la **grève nationale et intersyndicale du mardi 27 septembre** sera l'occasion de rappeler que la réussite de tous doit être un enjeu primaire dès la maternelle, doit se consommer sans modération et sans concessions !

Naturellement, peut-être plus que les autres années encore, nos valeurs et nos combats passent par un large rassemblement et le renforcement d'un outil syndical fort : la syndicalisation et le vote SNUipp-FSU lors des élections professionnelles d'octobre en seront l'occasion.

Fabienne Loreau
Secrétaire départementale

La réussite de tous ?



**un enjeu primaire
dès la maternelle.**

Pour l'école, on ne doit pas se priver.



Syndicat National Unitaire des Instituteurs, Professeurs des écoles et Paeq | www.snuipp.fr





Actions de rentrée et mobilisations de septembre

Suppressions de postes, arrivée de précaires dans les écoles sans formation, EVS, droits des personnels bafoués, manque de recrutement, directeurs surchargés...

Tous en action départementale dès la rentrée !!!
(voir page 1)

Tous en grève intersyndicale Education Nationale Mardi 27 septembre (FSU, CGT, CFDT, UNSA) pour l'arrêt des suppressions de postes et pour un autre budget.

L'annonce du gel des fermetures en 2012 outre le caractère improbable et un brin provocateur qu'il

suppose, montre le bien-fondé des mobilisations des enseignants, parents et élus. Ce vaste mouvement d'opinion a obligé Sarkozy à se pencher enfin sur la situation d'une école asphyxiée par les suppressions de postes et une idéologie rétrograde. Le passage de 3 000 à 5 000 postes au concours est un premier bougé acquis par l'action. Cependant, cela reste largement insuffisant et les Français ne sont pas dupes : plus de 60% d'entre eux estiment que la politique éducative du gouvernement n'est pas la bonne, ne permet pas la lutte contre l'échec scolaire et qu'il faut mettre plus de moyens dans l'Education.

Pour l'école on ne doit pas se priver

- Pour la reconnaissance de l'école maternelle

Après la publication des programmes 2008, largement critiqués, le ministère décidait d'abandonner l'ensemble des documents d'accompagnement, aide précieuse pour les enseignants. Pourtant, ce même ministère avec le Scéren-CNDP, vient de publier une brochure « Le langage à l'école » qui reprend l'esprit des documents d'accompagnement des programmes 2002 (posture et parole de l'enseignant, propositions de situations d'enseignement...). Ce texte est bienvenu car il reconnaît le travail réalisé à l'école maternelle, qui exige de véritables compétences professionnelles. Il faut aller plus loin : stopper la baisse de la scolarisation des moins de 3 ans, donner les moyens d'une vraie formation, demander du temps pour travailler en équipe et avec des petits groupes d'élèves.

- Pour la formation des enseignants

Disparition de la formation continue sur le temps scolaire, autosatisfaction de l'IA sur la « formation » des PE stagiaires, arrivée des premiers enseignants contractuels, sans formation, dans les écoles : voilà le plan de formation 2011-2012 ! L'Inspecteur d'Académie a présenté en guise de plan de formation un inventaire à la Prévert de têtes de chapitres, creux et non finalisé. Pour la plupart des enseignants, l'essentiel de la formation est ramené aux seules animations pédagogiques ou rejeté hors du temps scolaire... pour le plaisir !

- Pour la réussite de tous les élèves, RASED, effectifs

La politique de non remplacement d'un fonctionnaire sur deux partant à la retraite et le budget 2012 entraîneront la suppression de 8 000 postes d'enseignants du primaire, encore l'année prochaine... Donc, à la rentrée 2012 ! Avec cette logique, les postes en RASED, la scolarisation des moins de 3 ans, les postes de soutien aux élèves en éducation prioritaire, de formateurs, de remplaçants vont servir de cibles aux suppressions de postes : ce seront donc les élèves les plus fragiles qui paieront la facture. Le fonctionnement de l'école va en pâtir. La donne est maintenant claire. Pour que ces annonces soient crédibles, elles doivent être accompagnées de mesures concrètes.

- Pour la direction d'école : il y a urgence !

Le SNUipp-FSU a adressé un courrier au ministre pour demander l'ouverture de discussions ainsi que des mesures d'urgence pour la rentrée. La multiplication des commandes institutionnelles et l'exigence de rapidité dans les réponses complexifient davantage la fonction de direction d'école. Régulièrement, à travers la question de la réorganisation du système scolaire, la question du statut des directeurs est évoquée. Pour le SNUipp-FSU, les questions à régler ne se situent pas au niveau d'un changement de statut, mais au niveau d'une redéfinition des missions et des tâches des directeurs. La première urgence est l'attribution d'une aide administrative pérenne et statutaire. Le SNUipp-FSU appelle les directrices et directeurs d'école à ne plus traiter toutes les demandes de l'administration. Dorénavant, c'est « Je réponds quand j'ai le temps » : ils ne se consacreront qu'aux activités pédagogiques en lien avec les élèves et au travail relationnel indispensable auprès des familles.

Le reste attendra : enquêtes multiples, listings à fournir, demandes administratives, ne seront pas prioritaires.

Stage débuts dans le métier Mardi 18 octobre 2011 de 9 h à 16 h 30

à la Bourse du Travail (Place Guichard - Lyon 3)

Ouvert aux PES, T1, T2, T3

Attention : bien faire la demande à l'IA via l'IEN 1 mois à l'avance **soit le 18 septembre 2011**
Nous pourrons vous présenter le métier et la carrière d'enseignant (promotions, mouvement, permutations, fiche de paie...) et discuter ensemble de l'actualité dans l'Education Nationale.



Nathalie Tauveron enseignante en CM1 à Genay

Je voterai SNUIPP aux prochaines élections professionnelles. J'ai adhéré auparavant à d'autres syndicats mais c'est au SNUIPP que j'ai trouvé une vraie écoute, basée sur la proximité, l'échange, une vraie réactivité. J'y ai rencontré des personnes fiables avec lesquelles j'ai toujours pu compter tant pour diffuser les informations sur toutes les questions d'actualité, que pour recueillir les avis des enseignants (syndiqués ou non) sur les questions de terrain (classes surchargées, aide personnalisée, fermeture des classes, accueil des élèves dans le champ du handicap mental, suppressions de postes, arrivée des précaires dans la profession etc.) et aussi et surtout pour mener des actions fortes pour défendre nos écoles, nos collègues, nos salaires, nos élèves les plus démunis et leurs familles. En bref, c'est auprès des collègues engagés au SNUIPP que j'ai pu trouver un soutien personnel, professionnel et une véritable défense au plus près des problèmes de l'enseignement public. Je suis convaincue qu'avec le SNUIPP, ensemble, c'est possible de réaliser l'école publique que nous voulons.

Ils soutiennent le SNUipp-FSU !

José Thévenin - Directeur école Giono - Lyon 8

Je soutiens le SNUipp-FSU car le syndicalisme majoritaire et revendicatif permet de défendre l'école et sa transformation pour la réussite de tous les élèves, notamment dans les secteurs socialement défavorisés. Naturellement, il nous faut lutter et nous renforcer davantage, toutes et tous ensemble, pour construire une école plus juste et plus solidaire. C'est le sens de mon engagement professionnel et syndical, au côté du SNUipp."

page 1

Edito

Actions de rentrée

page 2

Actions de rentrée

Pour l'école on ne doit pas se priver

Stage débuts dans le métier

Elections professionnelles

**Actualités,
mouvement, carte
scolaire, promotions,
... toutes les infos sur
internet**



<http://69.snuipp.fr>

Le bulletin SNUipp Rhône Informations est un outil d'information et de communication en direction des écoles du département du Rhône. Faites-le circuler ou affichez-le.

Participent à sa rédaction :

Bernard BAGAGGIA

Camille BASTIEN

Anne BOTTEON

Christian DOMAS

Marie-Jeanne GARNIER

Benjamin GRANDENER

Fabien GRENOUILLET

Pascale JOURDAN

Caroline KOMORN

Patrick LABALME

Octavie LASNE

Yannick LE DU

Fabienne LOREAU

Delphine MORAND-

DUMARSKI

Françoise MOULINIER

Evelyne PERRIN

Laurent SERVONNET

**SNUipp Rhône
Informations**

Bulletin hebdomadaire
d'information

du SNUipp Rhône

BP 4583 69244 LYON

cedex 04

Tél : 04 78 27 41 50

snu69@snuipp.fr

Imprimé par l'association

École libérée

Directeur de publication :

Bernard BAGAGGIA

CPPAP : 0615 S 07361

ISSN : 1248-2927

Tirage à 3000 exemplaires